



II Dimanche 19 Janvier '25 - Cycle C
NONCES DE CANA.



EAU ET VIN



AMBIENCE

En ce début du temps ordinaire, nous accueillons cette nouvelle manifestation du Seigneur.

Celui qui est toujours là, devient particulièrement visible dans certaines situations.

Ce Jésus de chaque jour, de chaque instant, avec tous, partage son talent pour faire du maintenant, un moment nouveau, unique ; Celui qui transmet sa vie, sa joie et sa force, transformant tout, apportant nouveauté, vitalité, espoir.

Ils n'ont pas de vin, je peux apporter le mien, et toi ? Est-ce que nous voulons ?

CHANT. DANS LE MÊME BATEAU – POUSES D'OLIVIER

<https://youtu.be/B93CTJk8HM0?si=kFo-Ye07ddKJGobk>

EVANGILE– Jean 2,1-11

Trois jours plus tard, un mariage avait lieu à Cana en Galilée et la mère de Jésus s'y trouvait. Jésus a également été invité aux noces avec ses disciples. Et comme il manquait de vin, parce que le vin des noces était épuisé, sa mère dit à Jésus : « Ils n'ont pas de vin. » Jésus répond : « Qu'ai-je à faire avec toi, femme ? Mon heure n'est pas encore venue. Sa mère dit aux serviteurs : « Faites tout ce qu'il vous dira. » Il y avait six jarres de pierre, placées pour les purifications des Juifs, de deux ou trois mesures chacune. Jésus leur dit : « Remplissez les jarres d'eau. » Et ils les ont remplis jusqu'au sommet. « Sortez-le maintenant », dit-il, « et apportez-le au directeur. » Ils l'ont emmené. Lorsque le maître salle goûta l'eau transformée en vin, comme il ne savait pas d'où elle venait (les serviteurs, ceux qui avaient puisé l'eau, le savaient), le maître salle appela l'époux et lui dit : « Tout le monde sert d'abord le bon vin et quand ils sont ivres, le vin inférieur. Mais tu as gardé le bon vin jusqu'à présent. C'est ainsi qu'à Cana, en Galilée, Jésus commença ses signes. Et il manifesta sa gloire, et ses disciples crurent en lui.

Pour approfondir la Parole du Dimanche (Marie Noël Thabut)

Il faut s'habituer à la façon dont Jean l'évangéliste écrit, il dit des choses importantes entre les lignes ! Pour Jean, le premier « signe » (comme il le dit) de Jésus à Cana est très important : lui seul évoque le grand mystère du dessein de Dieu sur l'humanité. Mystère de la Création, mystère de l'Alliance, mystère du Mariage. Ce que nous appelons le Prologue de Jean, c'est-à-dire toute la première partie du premier chapitre, est une grande méditation sur ce mystère. Le texte qui nous parle du miracle de Cana est exactement la même méditation, mais cette fois-ci, sous la forme d'une histoire. C'est comme si ces deux textes, au début de l'évangile, devaient nous introduire à la compréhension de tout ce qui va suivre plus tard. **Lisons donc le récit des noces de Cana à la lumière du Prologue.**

Qu'est-ce que les deux ont en commun ? Pour les événements qui composent la semaine de « l'inauguration » de la vie publique de Jésus : une vie qui commence avec Jean-Baptiste au bord du Jourdain où les pharisiens sont venus l'interroger sur sa mission et ici, Jean-Baptiste annonce la venue de Jésus. Le lendemain, Jean-Baptiste jouit de la joie de voir Jésus venir à lui et Jean reconnaît que Jésus est « le Fils de Dieu » qui baptise dans l'Esprit Saint ». Le lendemain, c'est Juan qui précise les choses comme s'il voulait dire « il y a eu un après-midi ; Il y a eu un matin. Autre rendez-vous au bord de l'eau : cette fois-ci ce sont deux disciples de Jean-Baptiste qui sortent de leur groupe pour suivre Jésus et Jésus les invite à passer l'après-midi près de lui. Le lendemain, Jésus part pour la Galilée, accompagné de quelques disciples. Et c'est là, en Galilée, **trois jours** plus tard, qu'a lieu le miracle de

Cana : l'évangéliste Jean commence son récit des noces de Cana en disant : « Le troisième jour, il y eut des noces à Cana, en Galilée. » Certes, nous sommes tentés de faire le récit de ces jours du début à la fin et ainsi nous arriverons au « septième jour » ; **l'évocation d'une semaine, d'un « septième jour » nous envoie toujours à la fin de la Création.**

C'est un mariage ! C'est ainsi que l'on peut dire que le projet créatif de Dieu est, en somme, un projet de mariage.

C'est aussi la raison pour laquelle le mot « **Heure** » est si important chez Jean : **c'est l'Heure où le plan de Dieu se réalise définitivement en Jésus-Christ.** Et c'est ce que Jésus a à l'esprit quand il dit à Marie : « Femme, qu'ai-je à faire avec toi ? Mon heure n'est pas encore venue. Visiblement, ses préoccupations dépassaient le problème matériel du manque de vin : **Jésus ne perd pas de vue sa mission : réaliser le mariage de Dieu avec l'humanité.**

Jésus est seul confronté à la grande question de sa mission : Que doit-il faire pour accomplir concrètement cette mission ? Doit-il montrer qu'il est le Fils de Dieu ? Finalement, Jésus finit par transformer l'eau en vin d'une manière qui rend les invités heureux. Ce qui signifie que le Fils de Dieu ne fait des miracles que pour rendre les êtres humains heureux. Alors... « Faites **tout ce qu'Il vous dira !** »

Des pistes pour la prière

- Qu'est-ce que Jésus vous invite à transformer aujourd'hui ? Quelle eau, avez-vous besoin de la transformer en vin ?
- Partagez avec Jésus ce qui naît en vous.
- En tant qu'Église, quel vin pouvons-nous offrir à nos frères et sœurs ?



MUSIQUE AMBIANTE.

RETOUR À LA MAISON – KENDRA SPRINGER

<https://youtu.be/I6DnklgKZio?si=A19H9YZWsZqjNKin>

ILS N'ONT PAS DE VIN

Qu'est-ce que cela me dit ?
Percevoir le besoin,
constater une faute,

manquer quelque chose.
Pas de vin signifie être
sensible au regard

d'un proche,
à celui qui demande sans rien
dire.

Pas de vin signifie
réveiller l'oreille et
écouter le doux murmure,
presque imperceptible
de celui qui hésite.

Pas de vin signifie
aiguiser le regard et
saisir le besoin
de la part d'un proche
ou lointain qui veut quelque
chose.

Pas de vin signifie
avancer le pas
à celui qui est devant lui
et le tendre la main.

Pas de vin signifie
devenir sensible à tout
ce qui arrive autour de nous
et anticiper la réponse.

Pas de vin signifie
partagez ton talent
sans rien garder.

Pas de vin signifie
peu importe comment est
l'autre,

comment il vous répond,
il est important seulement
ce que vous pouvez et devez
faire avec tout le monde.

Pas de vin signifie
d'être gentil avec ton visage,
avec ton sourire,
avec tes douces paroles,
ce qui facilite tout.

Pas de vin signifie
tenir compte d'un problème,
d'une situation, de quelque
chose

parce que c'est aussi à toi.
Ils n'ont pas de vin et si tu as,
tu le donnes ?

égayes-tu la vie des autres ?
rendes-tu le moment plus
authentique ?

génères- tu la paix ?
inspires-tu de bons
sentiments?

Sois conscients, sois sensibles,
Simple.

Offrez le vin, la vie.

Profiter du moment
avec tout le monde,
avec tous.

CANTO. CANÁ – AIN KAREM

https://youtu.be/uQ77we5P0_M?si=dvHxcJ1olcH4X_c9



Sœurs de la Charité de Sainte-Anne
C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA
(Espagne)

www.chcsa.org



GLOBAL COMPACT
ON EDUCATION

